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«На форум приехала активная, 
талантливая молодежь»
Заместитель губернатора Павел Креков – о позитивном эффекте форума «УТРО»

На форум «УТРО» приехали 
молодые специалисты со всего 
Урала. 270 из них представляли 
Свердловскую область – 
это была самая многочисленная 
делегация. В течение шести 
дней более тысячи участников 
узнавали о последних трендах 
промышленности, слушали 
наставления знаменитых 
спортсменов и артистов 
и создавали собственные 
проекты. Заместитель 
губернатора Павел КРЕКОВ 
рассказал «ОГ», что форум 
дал уральской молодежи 
и как он повлияет на наш 
регион.

– Павел Владимирович, вы 
много работали на форуме, 
встречались с участниками. По-
делитесь впечатлениями от на-
шей молодежи.

– Надо сказать, что на фору
ме «УТРО» была наиболее ак
тивная часть молодежи. Это 
те люди, которые уже прояви
ли себя, реализуя те или иные 
проекты. Каждый форум име
ет тематическую доминанту, и в 
этом году она связана с профес
сиональными навыками, рабо
чими профессиями. Соответ
ственно, там были те, кто реа
лизует проекты профориента
ции или связан с рабочими про
фессиями. Наша делегация бы
ла самая большая – 270 человек. 

Со многими мы встречались на 
других площадках, в том числе 
на презентации молодежных 
центров в наших муниципали
тетах. Конечно, у меня очень по
зитивные впечатления. Радует, 
что активных молодых людей 
достаточно много.

– Какой будет эффект от 
форума для Свердловской об-
ласти?

– Это будет то, что принято 
называть отсроченным эффек
том. По большому счету мы все 
сейчас работаем над тем, чтобы 
максимально эффективно ис
пользовать те трудовые ресур
сы, которые на территории ре
гиона имеются. Это подразу
мевает приоритетную ориен
тацию на те профессии, кото
рые больше всего нужны на
шим промышленным предпри
ятиям. На это мы ориентируем и 
среднее специальное, и высшее 
образование. И те молодые лю
ди, которые принимали участие 
в форуме, как раз в этой работе 
задействованы.

Мы живем в условиях прак
тически нулевой безработицы, 
значит, трудовые ресурсы надо 
направлять туда, где они наи
более востребованы, в том чис
ле в педагогические и медицин
ские специальности, оборон
ную промышленность, метал
лургический комплекс, строи

тельство. От форума мы ждем 
эффектов, связанных с усиле
нием этой приоритетности, в 
первую очередь в сознании мо
лодых людей, которые должны 
понимать, что сегодня нужно 
выбирать инженерные профес
сии. Может быть, сейчас не луч
шее время, чтобы идти на юрис
пруденцию, дизайн, маркетинг 
и прочие вещи. Они звучат кра
сиво, но на самом деле они се
годня гораздо менее востребова
ны, а количество людей у нас  –
конечно. Поэтому мы ждем того, 
что молодежь будет более осоз
нанно подходить к выбору про
фессии.

– А была ли у форума цель 
привлечь специалистов из со-
седних регионов к нам на пред-
приятия?

– Конечно. Об этом говорит 
и место проведения форума – 
кампус мирового уровня УрФУ, 
в развитии которого мы прини
маем огромное участие, с очень 
развитой инфраструктурой, ко
торую нам хотелось показать. 
Напомню, что в непосредствен
ной близости с ним находится 
один из лучших в мире Дворцов 
водных видов спорта, а также 
крупнейший выставочный ком
плекс. Конечно, мы показывали 
современную инфраструктуру, 
что косвенно может привести к 
тому, что многие участники фо

рума из других регионов захо
тят переехать в Екатеринбург 
и себя здесь реализовать. Мы бу
дем только рады. На форум при
ехала очень активная, талантли
вая молодежь, и мы заинтересо
ваны в том, чтобы ее стало боль
ше. Для этого реализуется и наш 
областной проект «Кампус», ко
торый призван привлечь сюда 
наиболее способную часть мо
лодых людей, получающих выс
шее и среднее специальное об
разование.

– Евгений Куйвашев на встре-
че с участниками форума упо-
мянул, что в Свердловской об-
ласти может пройти свой, ре-
гиональный форум молоде-
жи. Когда и где планируется его 
провести?

– Мы рассчитываем прове
сти его в следующем году. В ка
честве возможной площадки 
мы рассматриваем город Качка
нар. Это один из наших муници
палитетов, которые могут стать 
центром притяжения для мо
лодых людей. Мы планируем 
усилить там среднее специаль
ное образование, увеличить ко
личество мест на медицинские, 
педагогические и инженерные 
профессии. В Качканаре актив
но развивается подразделение 
 ЕВРАЗа. Они очень заинтере
сованы в рабочей силе, а мы – 
в стабильной работе этого пред

приятия. Поэтому мы сразу по
думали об этом городе, там мож
но обкатать модели привлече
ния молодежи. Это сравнитель
но незаметный муниципалитет, 
казалось бы. На самом деле, там 
много интересного, с точки зре
ния природы в том числе. Нам 
хотелось бы там сделать точку 
притяжения для молодых лю
дей всего округа и близлежащих 
территорий. Поэтому сейчас 
Качканар рассматривается как 
наиболее вероятное место про
ведения областного молодежно
го форума.

– На форуме «УТРО» с участ-
никами встречались известные 
спортсмены, артисты, полити-
ки, и все они давали уральской 
молодежи советы. Как достичь 
успеха, как найти свое призва-
ние. Какой бы совет дали вы?

– Главный совет – свои соб
ственные желания надо соотно
сить с тем, что сегодня нужно об
ществу и стране, и тогда все бу
дет хорошо. Когда между ними 
существует разрыв, получается 
печальная ситуация: молодой 
человек образование получил, 
а работу найти не может. Что
бы этой неприятности не прои
зошло, надо всетаки представ
лять, кто сегодня реально вос
требован и где сегодня центры 
силы.

П
О

Л
И

Н
А

 З
И

Н
О

В
Ь

Е
В

А


